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PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL DE LA 
MUNICIPALITÉ DE PIKE RIVER, TENUE AU BUREAU MUNICIPAL, SIS AU 548, 
ROUTE 202 À PIKE RIVER, LE LUNDI 9 AVRIL 2024 À 19 HEURES 30. 
 
 
Citoyen(s) présent(s) 5 
 
 
OUVERTURE DE LA SÉANCE  
 
 
Présences : Monsieur Justin Raymond Monsieur Marc-Antoine Bellefroid  

Madame Patricia Rachofsky Monsieur Jean Asnong  
Madame Hélène Campbell Monsieur David Gasser  

 
Sous la présidence du Maire Martin Bellefroid. Madame Lucie Riendeau, directrice 
générale, assistait également à la séance.   
 
Ayant constaté le quorum, le maire procède à l’ouverture de la séance ordinaire à 
19 h 30 heures. 
 
Monsieur le conseiller Marc-Antoine Bellefroid a déposé sa déclaration des intérêts 
pécuniaires. 
 
2024-04-053 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par Monsieur Marc-Antoine Bellefroid, appuyé par Monsieur Jean 
Asnong et résolu à l’unanimité des conseillers présents d’adopter l’ordre du jour de 
la présente assemblée avec le varia ouvert. 
 
Ouverture de la séance 
 
1.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Période de questions 

 
2.1 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 4 mars 2024. 
 
2.2  Correspondance.  
 

Administration et finances 

 

3.1  Contrat pour la coupe de gazon des terrains municipaux. 
 
3.2  Entente intermunicipale relative à l’embauche et le partage d’un technicien en 

prévention incendie par la Municipalité de Saint-Armand avec les municipalités de 
Freligshburg, de Notre-Dame-de-Stanbridge, de Pike River et Stanbridge East. 

 
3.3  Demande de participation financière par la Fondation au Diapason 
 
3.4  Semaine de l’action bénévole 2024 « Bénévoler, c’est brillant ». 
 
3.5  Appui à la Ville de Sutton concernant ses demandes auprès d’Hydro-Québec en lien 

avec les pannes   de courant récurrentes sur son territoire. 
 
3.6  Discussion concernant l’achat et la pose d’un humidificateur central. 
 
3.7 Demande de contribution financière par le Club de l’Age d’or. 

Engagement de crédits (dépenses) 

 
5.1 Résolution pour autoriser les comptes à payer, les comptes payés et paiements 
        directs. 
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Inspection et urbanisme 

 

6.1 Rapport d’inspection du mois de mars 2024. 
 
6.2   Résolution d’appui aux citoyens du Rang des Duquette pour la re-délimitation de la 

zone à risque de crues. 

Voirie et hygiène 

7.1 Achat d’une grue à montage pour le camion de voirie. 

7.2 Modification du camion de voirie. 

Loisirs, culture et vie communautaire 

8.1 Journée Cycliste du Lac Champlain le 8 juin utilisation du réseau routier. 

 

Varia  
Période de questions 
Levée de la séance 
 
Adopté 

 
Monsieur Justin Raymond prend son siège à 19 :36 heures. 
 
2024-04-054 Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 4 mars 2024. 
 
Il est proposé par Monsieur Jean Asnong, appuyé par Monsieur David Gasser et résolu à 
l’unanimité des conseillers présents d’accepter le procès-verbal de la séance du 4 mars 
2024 tel que rédigé. 

 
Adopté  
 
 
Correspondance. 
 
La directrice générale fait un résumé de la correspondance. 
 

 

2024-04-055 Contrat pour la coupe de gazon des terrains municipaux. 
 
Considérant qu’une demande de soumission par voie d’invitation écrite a été envoyée à 
deux entrepreneurs différents. 
 
Considérant que deux soumissions ont été reçues et qui se décrivent comme suit : 
 

- Terrassement Bourgois : Année 2024 : 6 000.00$ taxes incluses 
                                         Optionnel contrat 2 ans : 6000.00$ 1ère année et                   
6600.00$ 2ème année taxes incluses. 
 

- Les Entretiens Archambault : Année 2024 : 2 816.89$ taxes incluses 
                                              Optionnel contrat 2 ans : 2 816.89$ 1ère année et 
2 816.89$ 2ème année taxes incluses. 
 

Considérant que les 2 soumissions sont conformes. 
 
Par conséquent, il est proposé par Monsieur Jean Asnong, appuyé par Monsieur Justin 
Raymond et résolu à l’unanimité des conseillers présents que le contrat soit octroyé à Les 
Entretiens Archambault pour 2 ans. 
 
Adopté 
 
2024-04-056 Entente intermunicipale relative à l’embauche et le partage d’un 
technicien en prévention incendie par la Municipalité de Saint-Armand avec les 
municipalités de Frelighsburg, de Notre-Dame-de-Stanbridge, de Pike River et 
Stanbridge East. 
 
Considérant le projet d’entente présenté au conseil qui a pour objet de permettre à Saint-
Armand, Frelighsburg, Notre-Dame-De-Stanbridge, Pike River et à Stanbridge East le 
partage d’un préventionniste en prévention incendie entre les cinq municipalités et de 
déterminer le partage des coûts relatifs à la rémunération et avantages sociaux de la 
ressource qui est embauchée par Saint-Armand et qui assumera la fonction de 
préventionniste en prévention incendie municipal pour les cinq municipalités. 



 
 

3593 

  

 

 
Par conséquent, il est proposé par Monsieur Justin Raymond, appuyé par Madame 
Patricia Rachofsky et résolu à l’unanimité des conseillers présents que le conseil 
approuve le projet d’entente intermunicipale relative à l’embauche et le partage d’un 
technicien en prévention incendie par la municipalité de Saint-Armand avec les 
municipalités de Frelighsburg, Notre-Dame-de-Stanbridge, Pike River et Stanbridge East; 
 
Que le maire, Monsieur Martin Bellefroid et la directrice générale, Madame Lucie 
Riendeau soient et son par les présentes, autorisés à signer tous les documents relatifs à 
ladite entente. 
 
Adopté 
 
2024-04-057 Demande de participation financière par la Fondation au Diapason 
 
Il est proposé par Monsieur Jean Asnong, appuyé par Madame Hélène Campbell et 
résolu à l’unanimité des conseillers présents de remettre la somme de 100.00$ à la 
Fondation au Diapason. 
 
Adopté 
 
2024-04-058 Semaine de l’action bénévole 2024 « Bénévoler, c’est brillant ». 
 
Il est résolu à l’unanimité des conseillers présents que la municipalité ne participera pas 
cette année. 
 
Adopté 
 
2024-04-059 Appui à la Ville de Sutton concernant ses demandes auprès d’Hydro-
Québec en lien avec les pannes de courant récurrentes sur son territoire. 
 
Considérant que la Ville de Sutton a adopté la résolution numéro 2024-01-008 intitulée 
« Déclaration de la Ville de Sutton concernant Hydro-Québec et les pannes de courant 
récurrentes sur son territoire »; 
 
Considérant que la Ville de Sutton demande l’appui des municipalités avoisinantes dans 
le cadre de ses démarches auprès d’Hydro-Québec; 
 
Considérant que le conseil est sensible aux problématiques vécues par la Ville de Sutton 
en lien avec les pannes de courant récurrentes sur son territoire et l’impact que cela a 
pour la population Suttonnaise : 
 
Par conséquent, il est proposé par Monsieur Justin Raymond, appuyé par Monsieur David 
Gasser et résolu à l’unanimité des conseillers présents : 
 

- De démontrer notre solidarité envers la Ville de Sutton et de l’appuyer dans ses 
démarches auprès d’Hydro-Québec : 

- De devancer la construction d’une nouvelle ligne à 120KV sur un mode accéléré 
(fast track) et de l’opérer à 49 KV, et ce, tant que la ligne Cleveland-Waterloo ne 
sera pas opérationnelle; 

- Que la Ville de Sutton soit choisie prioritairement pour implanter le concept de 
résilience prévu dans le plan d’action 2035 d’Hydro-Québec; 

- D’allouer les sommes nécessaires pour intensifier à court terme les travaux de 
maîtrise de la végétation sur l’ensemble du territoire de Sutton afin de réduire les 
pannes de 30% d’ici 2028. 

- D’identifier des solutions technico-économiques pour isoler opérations électriques 
de la station de ski des artères résidentielles. 

 
Adopté 
 
 
2024-04-060 Discussion concernant l’achat et la pose d’un humidificateur central. 
 
Il est résolu à l’unanimité des conseillers présents de reporter le présent point à une 
séance ultérieure par manque d’informations. 
 
Adopté 
 
 
2024-04-061 Demande de contribution financière par le Club de l’Age d’Or. 
 

Il est proposé par Monsieur Marc-Antoine Bellefroid, appuyé par Monsieur David Gasser 

et résolu à l’unanimité des conseillers présents de remettre un montant de 1 000.00$ au 

Club de l’Age d’or pour financer leurs activités. 

 

Adopté  
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2024-04-062 Résolution pour autoriser les comptes à payer, les comptes payés et 
paiements directs 
 
Il est proposé par Monsieur Jean Asnong, appuyé par Marc-Antoine Bellefroid et résolu à 
l’unanimité des conseillers présents d’autoriser le paiement de la liste de comptes ci-dessus 
décrite. 
 

Payables par chèque 2024 
 

 

   

 

5679 
 
Adams Excavations 

 
Chemins d'hiver       25 500.01   

5680 
 
Bruno Lavoie 

 
Entretien des arbres 

               
172.50   

5681 
 
Enviro Connexions 

 
Centre de tri 

            
400.82   

5682 Les Services EXP Inc. Frais de génie, arpentage         1 241.73   

5682 Les Services EXP Inc. Chemin du Moulin         6 464.85   

5683 
 
Flexcom Inc. 

 
Téléphone administration 

            
227.44   

5683 
 
Fexcom Inc. 

 
Fourn. bureau/kit de démarrage 

            
229.95   

 
5684 Gaumont & Associés  Huissier 

            
305.84   

5685 Gestim Inc. Inspection-permis et certificats         2 564.13   
5686 GLF Environnement Collecte ord / recy / compost         8 006.89   

 
5694 

 
Groupe Guérin Inc. 

 
Entretien adoucisseur 

            
400.69   

 
5687 

 
Sarah Léonard 

 
Subvention remb. activités 

            
100.00   

 
5688 Munici. de St-Armand 

Entente quote part serv. 
Incendie 

      47 876.34   

5688 Munic, de St-Armand Rapport d'intervention incendie         2 280.59   

5689 Premier Tech Aqua Vidange fosse septique 
            

235.70   

5690 R.I.G.M.R.B.M. Enfouissement ordures 
            

821.43   

5691 Carrière D.M. Choquette Pierre 
            

150.33   

5692 9055-0344 Québec Inc. Nivellement 
            

862.31   

5693 Ville de Bedford 
Pesée recyclage verre (8 
février) 

              
39.15   

5693 Ville de Bedford Pesée recyclage verre (7 mars) 
              

36.48   

   

 

  Total :       97 917.18   

   

 

 Payables en ligne  

 

 Comm. santé sécurité CSST  
            

511.34   

 Desjardins Cartes Visa Poste et pièce du camion 
            

973.67    

Hydro Québec Hôtel de Ville 
            

393.99   

 Hydro Québec Garage 
            

566.36   

 Hydro Québec Eclairage des rues 
            

340.74   

 

D.A.S. Provinciales Impôt, RRQ, FSS, RAP et 
CNESST  

        3 530.54   

 D.A.S. Fédérales Impôt, RPC et Ass. Emploi          1 160.94   

 Pétroles Dupont Inc. Huile à chauffage 
            

832.88   

 

Desjardins sécurité fin. Ass. Collective employés             
607.35   

 

 
Retraite Québec CARRA Fonds pensions Élus 

            
399.38   

 

 

  

 

 
Total :         9 317.19   

 
 
Adopté 
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Rapport d’inspection du mois de mars 2024 
 
Le rapport d’inspection du mois de mars 2024 a été déposé. 
 

 
2024-04 063 Résolution d’appui aux citoyens du Rang des Duquette pour la re-
délimitation de la zone à risque de crues. 
 
Considérant qu’une demande écrite a été déposée par les résidents du Rang des 
Duquette ayant pour objet de refaire la délimitation de la zone à risque de crues;  
 
Considérant que les terrains ont été rehaussés depuis plus de 40 ans et qu’ils sont 
maintenant au même niveau que la rue; 
 
Considérant que le fait que d’être dans la zone à risque de crues cause préjudice à 
l’amélioration de leurs propriétés; 
 
Considérant la demande de la part des résidents du Rang des Duquette soit acheminée à 
la MRC Brome-Missisquoi pour qu’une correction soit apportée; 
 
Par conséquent, il est proposé par Monsieur Jean Asnong, appuyé par Madame Hélène 
Campbell et résolu à l’unanimité des conseillers présents que la municipalité est favorable 
à cette demande et que le dossier soit transféré à la MRC Brome-Missisquoi pour 
correction. 
 
Adopté 
 

2024-04-064 Achat d’une grue à montage pour le camion de voirie. 

Il est proposé par Monsieur Justin Raymond, appuyé par Monsieur David Gasser et résolu 
à l’unanimité des conseillers présents d’autoriser l’achat et l’installation d’une grue de 
montage pour le camion de voirie au montant de 299.99$ plus taxes pour l’achat. 

Adopté 

2024-04-065 Modification du camion de voirie. 

Il est proposé par Monsieur Jean Asnong, appuyé par Madame Patricia Rachofsky et 
résolu à l’unanimité des conseillers présents d’autoriser l’achat d’une flèche lumineuse 
pour le camion de voirie et de la faire installer. 

Adopté 

 

2024-04-066 Journée Cycliste du Lac Champlain le 8 juin utilisation du réseau routier. 
 
Considérant la demande de l’organisme Circuit Cycliste du Lac Champlain pour l’utilisation 
du réseau routier le 8 juin prochain pour la Journée Cycliste du Lac Champlain; 
 
Par conséquent, il est proposé par Monsieur David Gasser, appuyé par Monsieur Justin 
Raymond et résolu à l’unanimité des conseillers présents de ce qui suit : 
 

- Que des signaleurs certifiés soient présents afin de sécuriser le parcours et que les 
règles de circulation soient respectées par les cyclistes particulièrement à 
l’intersection des routes 133 et 202 afin que des accidents soient évités. 

 
Adopté 

 
2024-04-067 Levée de la séance 
 
Il est proposé par Monsieur Jean Asnong, appuyé par Monsieur Justin Raymond et résolu 
à l’unanimité des conseillers de lever la présente séance 21 :28 heures. 
 
Adopté 
 
 
 
 
 

Martin Bellefroid, maire 
 

 Lucie Riendeau, d,g, 
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Certificat de disponibilité de crédits  
 

Je, Lucie Riendeau, directrice générale et secrétaire-trésorière, certifie par la présente qu’il 
y a des fonds disponibles pour les dépenses mentionnées dans le procès-verbal de la 
séance 9 avril 2024. 
 
 
 
 
 
 

Lucie Riendeau, Directrice générale 
 

 

 
Je, Martin Bellefroid, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à la 
signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du Code 
municipal du Québec.  
 
 
 
 
 
 

Martin Bellefroid Maire   
 


